



**Edwin Alejandro Morales Velasco**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Dialogo de podcast**

**Interculturalidad y salud**

**1° “A”**

Comitán de Domínguez Chiapas a 6 de enero del 2023

La interculturalidad es un término que ha ido apareciendo poco a poco en la medicina es la que deriva de la antropología, este término va orientado hacia la medicina, con enfoques principalmente educativos interculturales, se ven los sistemas médicos culturales y el acercamiento que se va teniendo entre las estrategias de salud intercultural que facilitan el dialogo y la comunicación entre los modelos médicos con los pacientes, hay sistemas de atención a la salud, sistemas culturales, y asistencia pública, en estos se van demostrando los principios conceptuales que posterior se ven reflejados en la salud de la población. Para la prevención está también la protección y promoción de la salud que son acciones primordiales para evitar propagación de enfermedades y que sin darse cuenta se refleja el uso de interculturalidad medica mediante el trato y la manera de realizar la labor dejando a un lado estereotipos o exclusiones ya que al final el objetivo es el mismo para todos, hay diferentes sistemas de atención para la salud que habla sobre las diferentes instituciones de la seguridad social también ayuda a los grupos más vulnerables en la sociedad, la teoría de los sistemas son convencionales, tradicionales o alternativos que son complementarios , ya que hay diferentes sistemas médicos convencionales que integran el fortalecimiento del papel del paciente. El sistema medico tradicional es un ejemplo de ello en una parte indígena que representa sobre las plantas medicinales de los diferentes pueblos indígenas en donde juega un papel muy importante la la cosmovisión que es la manera de ver e interpretar al mundo. Por otro lado en cuestión de sistemas de salud existen también los niveles de prevención primaria que están dirigidos a prohibir o disminuir la expansión del individuo del factor, la secundaria destinada al diagnóstico precoz de la enfermedad sin manifestaciones clínicas y por último la prevención terciaria se refiere a acciones relativas a la recuperación de la enfermedad. Entonces luego de una breve explicación y darnos cuenta de que tanto influye y que tan extenso es el tema para ti ¿Qué tan importante es la interculturalidad en salud para la formación de un médico?

# BIBLIOGRAFIA

Vignolo, Julio, Vacarezza, Mariela, Álvarez, Cecilia, & Sosa, Alicia. (2011). *Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud*. *Archivos de Medicina Interna*, 33(1), 7-11.  
[http://www.scielo.edu.uy/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1688-423X2011000100003&lng=es&tlng=es](http://www.scielo.edu.uy/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1688-423X2011000100003&lng=es&tlng=es).

Andrade, J. E. (2012) *Niveles de Prevención en Salud, contribuciones para la salud pública*. (1-16)

Estrada Inda, L. (1983) *Desarrollo del ciclo vital en el ser humano*. *Salud Mental. Publicación oficial del Instituto Nacional de Psiquiatría de la Fuente Muñiz* 6(1) pág (21-23)  
[http://www.revistasaludmental.mx/index.php/salud\\_mental/article/view/153/153](http://www.revistasaludmental.mx/index.php/salud_mental/article/view/153/153)

Morfin, B. (2003). Elementos para la construcción de bases conceptuales. *Reevista medica de Chile*

Salaverry, O. (2010). La nueva frontera de la medicina. *interculturalidad en salud* .

Morfin, B. (2003). Elementos para la construcción de bases conceptuales. *Reevista medica de Chile*

Terris, Milton. *Tres Sistemas Mundiales de Atención Médica*. Vol. I, no. 2, 1980, pp. 78–86.

[capacitasalud.com/biblioteca/wp-content/uploads/2015/02/n14a041.pdf](http://capacitasalud.com/biblioteca/wp-content/uploads/2015/02/n14a041.pdf).

"LOS SISTEMAS de ATENCIÓN a LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA de SISTEMAS. [www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas\\_de\\_atencion.pdf](http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf).

Katz, D. (n.d.). [https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL\\_2.pdf](https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf)

Pereyra-Eliás, R., & Fuentes Delgado, D. (n.d.). *Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial?* <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a02v29n2.pdf>

Lauro Estrada Inda. (2023). Desarrollo del ciclo vital en el ser humano. *Salud Mental*, 6(1), 21–25.

[http://www.revistasaludmental.mx/index.php/salud\\_mental/article/view/153/153](http://www.revistasaludmental.mx/index.php/salud_mental/article/view/153/153)

Unamuno, F., Holguín, A., Martín-Fiorino, V., Concepto, E., Encuentro, D., En, I., Laín, P., & Holguín, D. (n.d.). *THE CONCEPT OF INTERHUMAN ENCOUNTER IN PEDRO LAÍN ENTRALGO: A NECESSARY REFLECTION ENTRALGO: UNA REFLEXIÓN NECESARIA*. <http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>

Vignolo, J., Vacarezza, M., Álvarez, C., & Sosa, A. (2023). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. *Archivos de Medicina Interna*, 33(1), 7–11. [http://scielo.edu.uy/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1688-423X2011000100003](http://scielo.edu.uy/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1688-423X2011000100003)